

# *Tailandia continúa enviando refugiados hacia Myanmar*

---



La Habana, 26 oct (RHC) Decenas de refugiados de Myanmar cruzaron la frontera de Tailandia este miércoles como parte de un proceso de repatriación voluntaria para los desplazados por conflictos armados entre rebeldes militares y comunidades étnicas.

Según el jefe adjunto del Ministerio de Bienestar Social, Asistencia y Reasentamiento de Myanmar, Win Tun Oo, tras el primer acuerdo de repatriación regresaron 58 personas de 19 familias.

Aunque los grupos de derechos humanos afirman que el Gobierno no está preparado para soportar el gran número de personas que regresan, Win Tun Oo indicó que las agencias de las Naciones Unidas y las ONG internacionales están ayudando en este proceso.

La medida constituye la primera repatriación oficial del grupo de 103 mil 300 refugiados registrados, quienes han vivido en nueve campos a lo largo de la frontera entre Tailandia y Myanmar durante más de 20 años.

Dichos refugiados llegaron por primera vez a la zona a principios de 1980, después de huir de los conflictos en el sureste de Myanmar, y el éxodo se convirtió rápidamente en una de las situaciones de refugiados más prolongadas de Asia.

La posibilidad del regreso cobró fuerza con la llegada al poder del Ejecutivo encabezado por la Liga Nacional para la Democracia, liderada por Aung San Suu KYi, hoy consejera de Estado, y el cual fijó la paz y la reconciliación como su máxima prioridad.

El proceso democrático myanmeno es aún frágil, lo que apunta, en opinión de expertos, a un conflicto que trasciende nacionalismos y credo.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/110014-tailandia-continua-enviando-refugiados-hacia-myanmar>



**Radio Habana Cuba**